

討論会

田上至さん

らもがんばらせていただきたい  
ている。普段の活動の中で  
感じたことを三つほど提案  
させていただけたらと思  
う。

実はこの地域の世界遺産は峠の道だけなので、峠道

の生活がなんと豊かなんだ  
うと、「もったいないなあ」とか  
「あ」とかいうような気持ち  
を芽生えさせるためにも、  
いろいろを体験し、なおかへ

に田舎暮らしに興味を持つている都会の人には魅力のある地域ではないかと想う。オーバーな表現だが、もうすぐ高速道路も整備さ

住みたいと言っている人も現れている。わたしもはこの地域、都会の人と地域社会との懸け橋になれるような活動を順次、愚長く展



都会と田舎で暮らす

二地域居住で地域おこし

しは生まれ育ったある町にしたいと、現在、なんとかにさわいの特に観光の分野で微力なが

らもがんばらせていただきたい  
ている。普段の活動の中で  
感じたことを二つほど提案  
させていただけたらと思  
う。

まず、熊野古道を活用し  
た地域おこしだが、世界遺  
産に登録されている熊野古  
道は、古くは熊野を目指  
した道のはじめの通りだ  
が、実は日本最古と言われ  
ている観音信仰の西国三十  
三力所の巡礼所として一番  
札の那智の青岸渡寺を目指  
した道でもあった。その中  
で、道の世界遺産として、  
スペインのサンティアゴ・  
デ・コンポステラ巡礼道に  
続く世界で一番目の道の世  
界遺産。道というのは歩く  
ばかりの道で、つながって  
いる。そして、わたしたちがや  
は峠の道だけなので、峠道  
のが現状だが、川も渡つて  
いた。古文を読むと橋でも川の  
渡つていた。渡りをしていて  
た所で、わたしても川の  
船渡しをやっている。

一つ本当にほしいと思う  
のは、今、古民家にある  
「いろいろ」を利用させてても  
らっているが、こういうい  
ろりの空間をわたしたちで  
ほしいなど。いろいろはギヤ  
ンブファイヤーと同じで、  
火を囲んでいろんな花が咲

の生活がなんと豊かなんだろうと、「もつたらないなあ」とかいうような気持を芽生えさせるためにも、いろいろを体験し、なおかつ昔の人の知恵をここで体験させてあげたいなと思つてゐる。オーバーだが、いよいよ世界は日本を変えるのではないかと思う。子どもたちの教育には抜群の空白ではないか。

に田舎暮らしに興味を持つている都会の人には魅力のある地域ではないかと困る。オーバーな表現だが、もつすぐ高速道路も整備され、都会からぐっと近くになるわけだから、さらにその可能性が出てくると考えている。しかし、受け入れ体制もすることながら、アピールとしても、いきなりこの地域に来てくださいと言われても、なかなか来てくれないとと思う。

住みたいと言っている人も現れている。わたしもはこの地域、都会の人と地域社会との懸け橋になれるような活動を順次、長く展開している。

一地域居住を進める団体が、この地域にも組織されたと聞いた。まだ手探りの時だと思うが、高齢化の地域なので、県としてもな年人口を増やすための一地域居住の可能性を早急に探つていただけたらと思う。自分たちで種をまいて、育て、食べる感動。さらに、この熊野古道を健康に歩くという、まさにこの地域が二地域居住の中心となり、第二の故郷と言ってもらえるような、仕組みづくりを